

León, Gto., 25 de octubre de 2016.

Mensaje del secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, durante la 4a. Transferencia del *Modelo de Emprendedores* a planteles de Guanajuato

Muy buenas tardes tengan todas y todos ustedes.

Saludo con mucho gusto al señor gobernador. Muchas gracias.

Lo decía en el evento anterior y hoy aquí lo ratifico.

Tú allá en el evento anterior nos lo platicabas y decías, usabas la palabra que la mejor herencia que se puede dejar es la educación.

Y nos platicabas que tú fuiste el primero en tu familia en llegar a la Educación Superior. Y nos platicabas cómo la educación ha cambiado tu vida, y la educación tiene precisamente ese gran poder. Es el poder de transformar vidas.

Por eso a partir de tu experiencia, eso que tú viviste lo quieres hacer para la gente, para todos los que están aquí en Guanajuato.

Y eso también es lo que hacer el presidente de la República para todo México, y en eso vamos juntos. Vamos juntos a lograr la meta de que en Guanajuato, como decías hace un momento, ocho de cada diez guanajuatenses puedan asistir al bachillerato.

Hoy ya, déjenme platicarles, hoy ya ocho de cada diez, casi ocho de cada diez, 79 por ciento de los mexicanos a nivel del país asisten al bachillerato.

Cuando empezó el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto era del 66 por ciento. Ahorita es del 79 por ciento, 15 puntos más, la meta del 80 por ciento. Estamos a un punto de cumplirla. Y vamos a cumplirlo también en Guanajuato.

Guanajuato, efectivamente, venía de muy abajo, todavía nos falta el último jalón de 10 puntitos, para que esté al igual que el resto del país con el 80 por ciento.

Y eso es algo que se va a construir juntos, porque en la educación construimos juntos, y eso es algo que el presidente de la República junto con el gobernador. Vamos a caminar juntos y ese es el compromiso, Miguel.

Señor presidente municipal, muchas gracias por recibirnos aquí en León, y por darnos esta bienvenida que nos ha dado usted.

Saludo con mucho gusto a todas las maestras y a los maestros que están hoy aquí con nosotros. Gracias, un aplauso por favor.

Gracias, gracias, maestras y maestros por acompañarnos, y saludo con mucho gusto también a las maestras líderes que están aquí hoy con nosotros. Muchas gracias.

A los legisladores que nos acompañan, al senador Gerardo Sánchez; al diputado y maestro Luis Manuel, muchas gracias. Eusebio, a todos quienes nos acompañan. Muchas gracias por estar aquí. Estos jóvenes emprendedores, gracias por estar aquí.

Hoy voy a ser breve. Hablando de maestros, eso me hace recordar a una maestra que me dijo: cuando te toque hablar en público párate muy derecho para que te vean; habla fuerte para que te escuchen, y sé breve para que te aplaudan, entonces siguiendo el consejo de mi maestra voy intentar ser muy breve.

Ya aquí el doctor Tuirán, Eusebio, nos platicaron de este programa tan importante para el país y para Guanajuato.

Las cifras de cómo se ha venido incrementando en el país, ya tenemos casi tres mil, vamos para cinco mil, aquí en Guanajuato se está duplicando, ya hablamos de todo eso.

Yo solamente les quiero dejar un mensaje, y es un mensaje en el que hoy, como país, estamos viviendo una oportunidad como generación, que muy pocas veces se tiene y se repite en la historia de una nación, y es el tener la oportunidad de hacer un cambio, en lo más importante que es la educación.

Hoy en pleno siglo XXI, en un mundo altamente globalizado, con un país como el nuestro que está también altamente globalizado, que pertenece a los principales bloques comerciales del mundo: pertenecemos a América del Norte, también ahora con la Alianza del Pacífico, con una parte muy importante de América del Sur, tenemos un tratado de libre comercio con la Unión Europea, lo tenemos con Japón y próximamente con el TPP, toda la zona más dinámica que existe en oriente.

Y hoy, en ese mundo globalizado, que es altamente competido, también ésta sucediendo algo que nunca antes había sucedido, la cantidad de conocimiento que hoy se produce y que se reproduce por los cambios tecnológicos, no tiene precedente.

Fíjense, según datos de unos científicos, la primera vez que se duplicó el conocimiento hecho por la humanidad se tardó mil 750 años en que se duplicará ese conocimiento, mil 750 años. Hoy se duplica el conocimiento cada cinco años. A eso es a lo nos estamos enfrentando.

Y por eso, si queremos ser un país exitoso, que este del tú a tú frente a quien sea, frente a Estados Unidos, frente a Corea, frente a Brasil, frente a la India, frente a Rusia.

Lo que necesitamos es una educación de calidad.

Si queremos, jóvenes, cumplir con sus sueños; transformar y cambiar su vida, la de ustedes y la de su familia; cumplir con sus sueños, cumplir con sus metas, necesitamos una educación de calidad.

Una educación en donde las habilidades y los conocimientos les permitan a ustedes competir de tú a tú con quien sea y donde sea. Que pongan muy en alto el nombre de México y el suyo, el de ustedes. Y efectivamente, como lo decía el gobernador, no se trata del futuro, se trata del presente.

Y por eso tener un nuevo Modelo Educativo, en donde se impulsa el que busquemos tener más y mejores emprendedores ¿Y qué significa –ahorita lo explicaba muy bien el gobernador– qué significa ser emprendedor? Significa tener conocimientos y habilidades, sí por supuesto, pero significa también estar seguros de sí mismos.

Nos lo platicaba y nos lo estaba ejemplificando muy bien Fernando hace un momento. Estar seguro de ti mismo, saberte expresar con propiedad, saber vender, como decía el señor gobernador. Es parte de ser emprendedor.

Y lo más importante es ser líderes. Estar convencidos de lo que tienen que hacer y de que lo que tienen enfrente se puede lograr; superar las barreras que tenemos; romper los muros a los que tenemos muchas veces que enfrentar. Y sí, vendrán fracasos. Pero para lograr todo eso requerimos una educación de calidad.

El proyecto para México en el siglo XXI es la educación. Si entre todos construimos este nuevo modelo educativo; si entre todos hacemos los cambios para tener un proyecto educativo como nación, vamos a triunfar en el siglo XXI, y estos jóvenes –ustedes– van a triunfar por su esfuerzo, por su mérito, por su talento, pero van a triunfar porque van a tener ustedes y todos sus compañeros una educación de calidad que les va a dar ese piso parejo para que puedan conseguir todos sus sueños y todas sus metas.

Ése es el objetivo, lo que está detrás de la transformación educativa que estamos haciendo; lo que está detrás del Modelo Educativo: que podamos ser un país triunfador, con jóvenes triunfadores como los que están aquí, como Fernando, que ahorita lo escuchamos.

Jóvenes de una nueva generación, que no tiene complejos, que está dispuesta a enfrentarse de tú a tú a quien sea, a triunfar y a construir sus sueños, y eso se puede hacer con educación.

Y por eso para mí, es mi primera gira de trabajo aquí en Guanajuato, estar en León, señor alcalde, en esta ciudad que es sin duda una de las ciudades con mayor número de emprendedores en todo el país, es un ejemplo, poder estar hoy aquí en este evento señalándoles y diciéndoles: jóvenes hay que seguir

soñando, pero trabajando muy duro, y todo lo que quieran conseguir lo van a poder hacer con una educación de calidad.

Muchas gracias por darme esta bienvenida y por permitirme estar con todos ustedes.

Y por último: detrás siempre de un joven talentoso y de un emprendedor, existe una maestra y un maestro que lo inspiró. Gracias por inspirar a estos jóvenes, maestros.

Muchas gracias.